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主席（張議長鎮榮）：       記錄：陳詩吟 

現在起 50分鐘是陳星宏議員質詢時間，現在就

請陳議員開始質詢。 

陳議員星宏： 

大會主席張議長、副議長、秘書長、縣長及各局處

長各位我們的連絡員、各位媒體記者大家好。首先，我

要先感謝縣長還有各位局處長對我們芎林的厚愛，包

含我們新鄉公所、新市場還有我們的特色公園以及明

年會有 YouBike 建置，那當然還有許多需要再請縣府

協助的地方，那跟大家說明一下，因為芎林鄉公所之前

有提到我們河濱公園的設置，尤其目前竹東有河濱公

園也有寵物公園，那我們竹北頭前溪有西北岸的公園

也要通過也開始發包，那我們芎林鄉除了集中在新興

社區有幾處特色公園以外，有鄧禹賢公園，在其他地方

都沒有一個像樣的大型的公園的建置，所以我們很多

要運動的鄉親朋友們都沒有一些地方可去，所以會到

鄰近的鄉鎮往竹東或是到我們的竹北，當然我們的學

子也是因為在我們芎林地區，需要就讀的學子都會到
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臨近的鄉鎮，包含竹東、竹北來就讀，那這個部分還有

一些比較面臨到了一些困境，就是在新竹客運停駛後

客運銜接的問題，包括還有我們芎林衛生所組員出缺

等等一些問題，因為星宏也是帶著我們芎林鄉親的期

待而來，所以我要把我們鄉親所反映的問題，希望在這

次的質詢中可以把他帶到我們縣府的所有的局處，希

望能夠幫忙協助，我們現在目前所面臨到的一些困境，

當然我們芎林的交通是非常的發達有的國道 3 號還有

68 快速道路，也鄰近我們的六家高鐵，當然因為交通

發達我們的房價也一直在飆漲，但是我們周邊的一些

配套的設施都一直沒有跟上，尤其現在也帶來了大量

的車輛也造成我們塞車的問題比較嚴重，所以也希望

各局處長能夠更關注我們的需求，我們的鄉親人數實

際上是超過目前在籍的人口數，以上很多種種的問題

也反映了，我們今天想要質詢的一些題目。 

首先我要先請教工務處，芎林鄉都市計畫內污水

處理廠的進度為何？2023 年 11 月的定期會中我們鄭

議員也非常關心這議題，當時縣府表示說 113 到 114

年度會來做規劃，很感謝工務處在今年的預算書中有
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編列到 248 萬 2 千元做為芎林鄉污水下水道系統重新

的檢討規劃，這是 2003年內政部營建署就已經完成了

一個規劃報告，那是不是可以請我們的處長來回答一

下？我們目前這個下水道重新檢討規劃主要在做哪些

項目？那最快何時能夠通過評比？把我們都會計畫內

的下水道都能納入系統，尤其鄉親也已經反映污水處

理廠附近的排水溝，有時也會發出惡臭雜草也叢生，請

處長來說明。 

工務處戴處長志君： 

我先把進度大概說明一下，92 年的時原有芎林污

水下道規劃是由內政部來執行完成，現在已經超過 20

多年了，您關心這個案子，其實現在已經在重新檢討，

這個勞務案已經在執行了，那事實上是 113 年我們用

二備金分別編列，113年是用二備金，那 114年就是編

列相關預算，目前是在期中報告的一個階段，民國 92

年相對他並沒有考慮到比如說有重劃人口增加的問

題，所以也沒考慮到污水處理廠區位管線流放的一個

部分，就是依照像整個都芎林都市計畫的一個發展的

部分，所以相關人口區位設置的部分，都已經規劃的一



5 
 

個啟程當中，那目前的一個進度是期中報告的階段。 

陳議員星宏： 

在我們規劃都計內的污水下水道系統來講的話，

是否會納入之後的89公頃的產業園區或是包含自辦的

重劃區？綠獅重劃區現在住戶也非常非常多進住，目

前應該有超過 600 戶，綠獅重劃區是不是在這個檢討

規劃中有包含到這幾個？ 

工務處戴處長志君： 

有的，是有包含。 

陳議員星宏： 

那因為我們芎林一直在發展，一直在建設道條路

也一直在挖掘也在鋪設，也謝謝工務處，今年度馬上就

好幾條道路要完成鋪設，那如果說污水下水道系統有

通過，評比也通過時，是不是也要在又要在挖掘又要在

路平這部分？芎林的鄉親確實已經被這些挖挖補補已

經造成了很大很大的一些民怨，所以這個部分是不是

有一個確切時間，有沒有機會把 89公頃產業園區，因

為還沒有完成，那其他部分有沒有可以先來施做？現

在竹東跟竹北也一直在做污水下水道的建置，請處長
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說明。 

工務處戴處長志君： 

您第一個提到道路挖掘的部分，如果芎林最後的

評比國土署奉核定，他就會有道路主線、支線還有用戶

接管的管線，必須要在地底下就是地面下去做個試做，

所以不可避免的，如果真的要進行所謂的污水下水道

工程，那道路挖掘這是一定會遇到的問題，這是一定會

遭遇的問題，那只不過我們可以保證跟確認就是當整

個施工完成後，我們會恢復道路的狀況，一定會是個優

質很棒的道路平坦度或一個完整性。 

第二個您問期程部分， 預計整個芎林外包工程勞

務整個結束會在 114 年的年底或是到 115 年上半年會

來整個結束，也會納入像國土署針對新的一期下水道

經費也在做全國性的編列，編列完成之後就會請縣市

政府來函報，我們新的進入縣政府下水道的各個一個

體系，因為現在只有竹北跟竹東兩個體系也會進行全

縣的一個鄉鎮的評比，再來依照優先次序來進行相關

經費的一個爭取，那您提到這個案子預計 114 年的年

底或是 115年的上半年會結束，整個重新檢討。 
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陳議員星宏： 

鄉親還有再反應污水下水道的建置問題，我就用

這個方式來回覆鄉親。請教工務處之前我們在爭取芎

林河濱公園設立時，是在原東林教練場的周圍，剛剛我

有提到竹東現在有河濱公園跟寵物公園，那竹北的頭

前溪北岸公園也開始發包，我們除了一些特色公園之

外，還有 8 個村是沒有大型公園，當然公園建置要經

過我們二河分署的協助，之前我們工務處水利科也有

來會勘，是不是跟這個可以請工務處長回答？是不是

還有遇到什麼窒礙難行地方或經費上問題？或是可以

提供書面資料給我？或是這次定期會議員提案我再重

新提起？我們再來去會勘？ 

工務處戴處長志君： 

您提到現在那個場所是東林教練場就是頭前溪河

濱那，現在二河局是同意芎林鄉公所做模型飛機的一

個訓練的場地，所以那一塊土地現況的使用單位是芎

林鄉公所，土地後期如果要做一些設施的話就再跟二

河局做申請基本上已經是 OK。這邊有提到事實上針對

這個河濱公園案子，芎林鄉公所在 112 年就有提報，
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名稱是：「新竹縣芎林鄉頭前溪水岸廊道斷點的分佈工

程」，那時是爭取前瞻計畫的水環境經費，當初是要爭

取 4500萬，因為這個案子送到水利署去做審查，委員

會有一些相關的意見，就是在設計內容中有比如說設

施又或是硬鋪面比較多的一個狀況，這是委員審查的

意見，所以當初並沒有獲得補助，議座有提到這樣的建

議，那我們就會請芎林鄉公所是不是依照當初審查的

意見把一些硬鋪面或設施減量符合補助的要點，其實

這經費隨時都可以來跟中央進行一個提案爭取，我會

後也會把相關資料給議座參考，我們也會輔導芎林鄉

公所繼續來提案。 

陳議員星宏： 

我還是有個議題請教工務處，關於竹林大橋上裝

設防撞桿人車分道的問題，竹林大橋在今年中裝了人

行步道防撞桿造成很大的民怨，主要原因是因為每天

在竹林大橋上走路人數是寥寥無幾，摩托車卻是主要

通行的，用路人目前人車分道後只能一部機車可以通

行，現在只要遇到一輛機車騎的比較慢或是有老人家

的電動車那整條路就會塞住，當然新竹也是我們風的
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故鄉很多鄉親騎摩托車時裙子及外套甚至下雨時雨衣

都有可能會勾到防撞桿，所以裝置到現在防撞桿目前

為止我沒有細算應該也有壞掉將近 20幾支，他們在撞

毀的時候也不曉得有發生些什麼事，當然我也請養護

科來會勘了幾次，養護科也回覆說在道安會議上也會

提出檢討，尤其明年又有 YouBike 建置騎乘自行車的

民眾又陸續增加，我也擔心說這個狀況會更多，請處長

回覆一下處理的情形。 

工務處戴處長志君： 

我還是先把這個問題的本質先確認一下，這個行

人交通設施的法規 10月 1日已經公佈，另外針對竹林

大橋人行空間的一個建立後，也一直都是芎林民眾一

直反映有這樣的問題，我想因應法規跟民眾的訴求，我

們才來去做所謂的人行空間處理，我先把這部分說清

楚一下，我們處理完之後原來是 4.5 米，本來全部都

是車道，現在分隔就變成 1.5 米人行道跟 3 米的一個

機車道，也跟議座報告一下，我們建議還是要跟民眾說

明一下，就是機車行進的一個方式還是要依序前進不

要有一個超車的行為，您提到的部分應該是我們都贊
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成人行空間的設置，那應該是隔絕方式軟桿一個處理

是不是應該會有更好的處理方式。 

陳議員星宏： 

沒錯，沒錯…我的想法是就像您說的，防撞桿不見

得要設置，但是要怎麼去分道清楚，有沒有個可能性就

是人行道可以外掛在橋梁外？這個部分有沒有機會可

以做到？我想應該也有許多的橋梁也是這樣子處理

的。 

工務處戴處長志君： 

現有已經完成的鋼構橋，如果是用外掛的方式基

本上風又那麼大，您也知道，其實對結構上來講是預定

是會破壞橋梁的本體，第二個用懸掛的方式其實安全

性並不妥，所以在整個思考邏輯，我們不會選擇用附掛

方式來處理人行道空間的新設，解決這個方案我提出

一個部分，第一個我們會再來辦理一個會勘我會親自

參加，第二個我也會跟業務單位思考一下如果隔絕的

方式有造成機車騎士的不方便，那我們是不是研議可

以在 4.5 米部分我們用實體分隔的方式來去處理人行

空間的狀態，當然如果要做成這樣子的決議，那也會需
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要跟兩邊的竹東跟芎林民眾去做溝通，就是讓大家知

道其實人行空間的新設是現在對於人本安全的要求。 

陳議員星宏： 

尤其這個竹林大橋上面的防撞桿我一就職之後就

開始裝設，很多民眾都以為是我要求設置的，所以造成

很大壓力，這部分還是請工務處長我們擇期過來再次

辦理會勘，謝謝處長。 

再來請教交旅處，關於新竹客運停駛問題，當然我

也聽到很多的議員也針對這個議題有詢問過交旅處處

長，我跟處長也溝通了許多，那也謝謝處長不厭其煩的

來溝通去把這件事情落實，當然他 10月底停駛，知道

他要停駛之前應該會有一些時間可以來做銜接的動

作，當然客運經過這兩個星期調整後那也改善了很多，

那我們也很期待幸福巴士跟幸福小黃，這部分是不是

能夠請處長回答我們要如何協助公所來發包？協助來

找到經營的業者明年初是否能夠確實銜接的上？更能

符合鄉親搭乘的時間及班次上的期待。 

交通旅遊處陳處長盈州： 

剛剛吳旭智議員也關心這條 5615路線，我們也聯
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絡到亦捷科技謝副總傳來一個好消息，就是新的司機

他已經找到了，明天開始會多一個班次 6點 20跟 6點

40 都會從敏實科大往新竹火車站來開駛，所以會多了

一個班次，這部分下午 2 點也會發布新聞讓就近鄉親

知道，原來少的那一班明天就會正式復駛，接著就是給

芎林的幸福巴士也拿到跟芎林公所一起合作拿到中央

的經費，據我所知芎林已經在備標當中，其實潛在的業

者已經都找好了，應該是都可以很順利發包出去，芎林

幸福巴士應該也可以如期的時間來上線。 

陳議員星宏： 

剛我也聽旭智議員對交通問題做了很多敘述，也

聽了處長對這些的回覆，感謝大家的努力，我也希望說

這時候這時間能夠把上班、下班時段、上課、下課時段

能夠順利來解決這些問題。 

還是請教交旅處關於我們芎林文德路、文山路及

富林路塞車的問題，我們芎林鄉現在也是快速的在發

展，剛剛我有提到上班時段要到 68快速道路的車輛，

有來自竹東、國道 3 號還有文德路新埔方向來的車，

已經嚴重影響到芎林鄉親從文山路來的車輛，所以每



13 
 

逢上班時段塞車都非常的嚴重，我也想請教交旅處有

沒有辦法爭取到 68快速道路連接國道 3號做個交流引

道來疏解塞車的問題？我知道這也是比較大的工程，

那如果這部分比較沒有那麼快可以完成，是不是可以

請交旅處或警察局來會勘目前現況？有無可以改善的

辦法或是用調撥車道的方式或者是一些其他方式？可

不可以我們來研議一下看可不可以解決塞車的問題？ 

交通旅遊處陳處長盈州： 

芎林現在人口一直進住，芎林也是新竹縣的中央

核心地帶，周邊的鄉鎮都會經過芎林到工研院、園區、

到竹北交通是非常繁忙，但目前道路容量其實是不足，

或許我們可以去會勘是不是有沒有可能你所提議調撥

的方式有沒有辦法實現，另外國 3跟台 68這上下閘道

是已經討論很多年，這兩個路權都是中央單位他們也

經過評估其實工程上面有很大的困難，目前其實又多

了一個二重交流道的規劃，我們現在二重交流道也是

希望可以跟台 68結合，結合的上的話也是相對的國道

3 跟台 68 也是有銜接的可能，二重交流道落實之後，

很多本來從芎林要去台68方向的車就可以部分從二重
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交流道往園區、往工研院，也會從二重交流道來疏解，

當然相對的目標點來講，如果這些建設完，芎林交通應

該可以打開來。 

陳議員星宏： 

當然如果有各種方式可以疏解我們塞車問題，我

們都樂觀其成。說到芎林就想到飛鳳山，我在第 11次

臨時會中提案，飛鳳山風景特定區申請暨周邊環境規

劃案，當然處長也有跟我說已經知到期末的報告了，除

了感謝交旅處協助外，是否能夠將飛鳳山觀日亭至永

興村王爺坑牛欄窩段一起列入規劃，處長又回覆說後

續將納入相關規劃案件來辦理，希望說交旅處能夠協

助把古道就是龍鳳連稜加上我們的飛沙縱走申請為國

家的景點，一起列入併入規劃中增加飛鳳山觀光發展，

龍鳳連陵是從竹北蓮花寺到芎林飛鳳山，飛沙縱走是

飛鳳山到衡山的沙坑山，是不是可以請處長來協助一

下把這意見請觀光署看有沒有辦法可以完成。 

交通旅遊處陳處長盈州： 

即使在選舉期間，剛好當地開了好多場說明會、座

談會當時你也都有出席，整體飛鳳山整個規劃我們已
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經是完成，後續我們也逐年會照計劃來跟中央觀光署

爭取經費，你剛剛提到的飛沙縱走跟龍鳳連稜，當初在

我們的期末報告也把這條路線都已經定線下來，當然

這就有跨幾個鄉鎮有竹北、新埔、芎林、橫山，未來當

然我們會去盤點這步道，我們也分點分期來跟觀光署

爭取經費讓整個路線能夠走起來會更舒服，這些我們

是有列入計畫來跟觀光署爭取經費來建設。 

陳議員星宏： 

飛鳳山目前現在每年造訪遊客大概有上百萬人，

也有很多停車、交通上的問題，也希望說縣長、交旅處

處長這能夠協助把飛鳳山能夠帶動起來。 

接下來衛生局，關於芎林新衛生所的進度，芎林鄉

因為缺乏診所，我們的就醫環境是非常的貧乏，很多鄉

親都是依靠衛生所施打疫苗及看診，目前芎林鄉衛生

所現在有星期二、三、四、五都有門診的開設，當然我

之前在臨時會時也有提案說主任職缺案，我有請教過

局長，衛生所主任他是八職等主任，他的薪水只有 8萬

塊左右，請其他診所或其他醫院來協助看診的醫生他

來看一個診只有 3435元補助，這部分當然我我做為一
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個醫生我寧願在外面開診所也不願意來衛生所工作，

芎林的診所非常缺乏就醫的人口也是有一定的人數，

所以很多老人家拿慢性病送處方籤或是看診的都非常

的不便，一直到現在都一直沒有補足這主任的職缺，當

然我們新的衛生所也要開始規劃，很多鄉親就會說蓋

新衛生所又沒有醫生那幹嘛要蓋？請局長來回覆。 

衛生局殷局長東成： 

第一部分芎林衛生所進度新建工程，現地點是在

上德段81號，這都有跟議員去會勘過在消防隊對面那，

今年 10月就結標，這工程現在跟縣府在申請建造，這

工期大概預計 365 天，都如期在進行，今年的預算也

編 1500萬希望在 115年來完工，相對一些審查材料送

審，這些同步都在做。有的硬體軟體的服務也是一定要

有他的品質，所以這個主任任用問題其實衛生所的主

任他是兼任的，任何醫師人員都可以兼，包括醫師、藥

師、醫檢師、護理師，只是說因為我們芎林的一位吳醫

師他退休以後，他在那裡的門診得到民眾的一個肯定

所以到芎林看診是很踴躍，我們現在是兼任的醫師是

由竹北衛生所的醫師先來兼任，但是我們的服務是剛
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議員所講的我們有二、三、五上午還有禮拜三的下午，

之前只有二跟三，議員有請我要努力，我就來增加了禮

拜五，我們有去調查目前民眾滿意情況是還接受，兼會

的部分是 3435元是由公務預算給的鐘點費，就是診察

費三小時，因為芎林他看門診有健保給付這兩個可以

同時給，現在有一位陳醫師願意來這邊繼續提供服務，

所以這是穩定的支付，經費也是有超越預期所能夠給

付他的門診的費用，第三部分就如果要醫師聘任的話，

之前是有一位來投履歷是 4 月來投，這位醫師跟他談

了之後本來要來報到，之前說因為還有行政工作他另

有生涯規劃，而我們有考慮到說聘請醫師很多醫師生

涯規劃的問題，所以我們同步努力把條件弄好把環境

硬體弄好也同步跟中央的政策結合去申請公費醫師。 

陳議員星宏： 

謝謝局長的努力，芎林衛生所的護理長及同仁們

都非常認真也希望局長可以多關心他們，當然在我們

新的衛生所還沒有完成之前，職缺這個部分還是請局

長能夠盡量的來協助，像竹東、竹北…我這樣說不知道

適不適合？有些鄉鎮市的醫療診所或是大型醫院都非
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常多，相對芎林就是非常的貧乏，請問主任職缺可不可

以從他們那邊先請調？請調過來我們這邊先來服務？ 

衛生局殷局長東成： 

這個建議我要通盤再來考量。 

陳議員星宏： 

兩個問題想請教警察局，針對噪音科技執法的問

題改裝排氣管的車輛層出不窮，尤其是在夜深人靜的

時候，這次芎林鄉公所有辦理村民大會，很多民眾都有

提到這類的問題，當時鄉親提出這問題時有請我們警

察單位來做回覆，警察單位回覆這個部分是不是可以

用噪音的科技執法來改善這個狀況，可不可以請局長

說明目前噪音科技執法的方式，還有如何遏止此類擾

民的一些行為？ 

警察局宣局長介慈： 

改裝車輛警察局是鎖定非法改裝還有噪音跟擾人

車輛主動攔截跟加強取締，遏止不當的改裝車輛情形，

我們都是依照 110 那邊的通報來做一些後續處理，我

們在楊縣長強力要求執法情況下新竹縣的改裝車輛及

飆車的情形都有下降，至於說噪音科技執法的取締全
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責是環保局。 

陳議員星宏： 

是不是也可以請環保局回覆一下。 

環保局蕭局長宏杰： 

科技執法可以分為三種，第一種是固定式，目前來

講的話本縣有裝置五處，芎林部分目前是還沒有，我們

還會持續來跟中央爭取，明年已經有爭取三套設施，當

然這個裝設的部分有他的限制，就比如說他道路要 8

米寬在設備之前要 100 到 300 公尺前要設警示牌，所

以他有一些路段上的一些限制必須要去克服，如果沒

辦法的話就不能裝，另外一種的話是半固定式的，半固

定式的話是用電池的方式，他是可以移動就是今天放

這邊明天放這邊，這樣子的話會比較機動性也讓飆車

族不知道說到底哪邊才會有科技噪音執法的一個器具

在哪邊，第三種是用移動式，就是我們的人在晚上比較

容易飆車的時段，我們會去現場做科技執法如果有超

出噪音標準的話，我們就可以直接來告發，另外的話如

果說科技執法的一些限制的地點不能執行的話，我們

就會跟警察局的方式採取攔截方式，剛議員有提到改
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裝車的部分，這其實環境部在今年度開始有執行算是

緩衝期，就是改裝的排氣管他不見得會超過噪音管制

標準可是他必須要來做認證，今年度我們有來做這認

證的服務，明年度如果說他使用排氣改裝排氣管沒有

做認證，那就直接用道交條例第 16條來做告發處分，

今年度目前來講來跟我們環保局申請這個認證已經有

大概超過 1000輛，我們慢慢檢測已經也超過了一半的

數目，這樣合格率其實還蠻高的，我覺得這樣子的話正

本清源從改裝排氣管的噪音來做管制會比較有效。 

陳議員星宏： 

如果說我們有比較知道他們在噪音發出的一些路

段或時段，就是先跟我們警察單位來通報，不過這車子

一跑掉不就不知道了？如果說沒有定點或者是說不定

點是不是也請警察局可以協助不定時的來做測量或者

是協助？這是用環保局來做還是警察局？ 

警察局宣局長介慈： 

只要有通報我們立刻就會來出動，接著就會啟動

監警環平台來做後續的相關的處理，如果需要開罰或

是需要追究後續的責任，我們都會照辦會配合環保局
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來做後續的處理。 

陳議員星宏： 

警察局常常辦理交通相關問題會勘，都會跟交旅

處在一起，每次會勘關於交通號制標線及交通設施等

相關問題，警察同仁都會一起來會勘，也會給予很多寶

貴意見，往往會勘後會礙於經費或一些因素而耽誤一

些改善的時間也因此造成了許多的民怨，像是比較簡

單的標線的劃設及行穿線的畫設，這些可不可以優先

的來處理？或者是用警52警告車輛駕駛人前方路段有

取締執法標誌可不可以先行設立？這應該經費上面是

不會太多，當然設置號誌經費也相對比較多一點這個

也想請縣長幫忙，我已經擔任議員已經 5 個月也希望

縣長能多一點業績給我，我也是帶著我們芎林鄉親來

到新竹縣議會來幫大家爭取福利跟一些經費，我也希

望把芎林打造的非常宜居發展、非常和諧的一個地方，

今天我這手舉牌是社會處好朋友他幫我製作的，社會

處這邊我昨天就已經請教過您，今天就沒有再跟您做

提問，剛我提到這部分請是交旅處回覆一下。 

交通旅遊處陳處長盈州： 
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有縣長的支持下一直再提升整個道安環境，這些

標誌、標線、號誌相對很重要，我們今年也增編預算到

6000 萬，以前年度其實還欠蠻多地方應該要設還沒設

的，我們會在明年第一季會跟主計這邊溝通，希望一次

來解決會希望用二備金的方式，一次把以前所有應該

要設還沒設的號誌、標誌、標線一次都把來完成，明年

度的 6000萬預算就來解決當年的道安問題。 

陳議員星宏： 

請教產發處公園管理問題，芎林幾處重劃區內的

公園綠帶廣場用地及人行木棧道都是產發處縣府來養

護，兒三公園因兒童設施不符規定，現在都已經拆除，

養護契約是否為是到明年的 5 月？移交給芎林鄉公所

前是否可增設兒三公園內的兒童設施與維護？我們養

護的公園其他的設施在移交之前能夠新增公共廁所

呢？ 

產業發展處陳處長偉志： 

之前有跟鄉長、代表主席及議座您在討論是說大

概明年都要移交給公所來做一個管理維護，至於兒三

公園確實當時是沒有符合兒童遊具相關規定，所以遊
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具是拆除，其實我看法是認為是不是一定要再做回

去？我倒是覺得不一定，或許可以改成所謂的錘球場

之類的，因兒三離方口獅或者是水霧其實是不會太遠，

這部分我倒是建議多留一些綠地，我覺得不見得說要

太多的設施，這是我個人的一個建議，當然要不要設置

廁所來說我這邊也提供一個建議，當時在做特色公園

時在 108 年 7 月到 109 年 2 月這段期間，我們在芎林

舉辦了兩次座談會跟一個工作坊時，這是屬於林地公

園大概都不是像比較大的也就是說當時是有民眾反對

設置公園，這情況在竹北也同樣面臨同樣狀況，外地人

是希望設公園，但是本地人不見得，當然事過境遷已經

大概四、五年是不是還有這樣同樣的狀況這個或許未

來可以提供給公所做一個參考。第二就是說目前我們

在移交過程中，我們可能雖然不會做公廁，那也就是說

可以建議公所未來在交接的時候後續假設還要設置公

園，我建議說還是要先辦跟居民的座談會，經費部分在

環境部有公廁的經費爭取，像我們新竹縣有很多公園

鄉鎮市公所都有爭取，透過這個管道來爭取費用，以我

們縣府現在所移交的我們一定會把他維護好完整好，
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公園綠地總共有11處當然很多是屬於綠帶這大概沒有

什麼設施，我們一定會維護好把他完整的移交給公所。 

陳議員星宏： 

當然移交給公所之後，公所每年都要編列一些預

算來做維護，也謝謝這幾年縣長、產發處對於我們的公

園的設置及特色公園設置，特別感謝。 

維護這些設施或者是要移交或周邊的場地維護、

小朋友設施的問題還有一些安全的問題，這保險在兒

童公園或者是在目前還沒移交到公所這段期間的一些

保險要是小朋友受傷或是有民眾在裡面公園受傷，這

部分產發處有做保險嗎？ 

產業發展處陳處長偉志： 

這在做好公園 109 年到現在都有保險，在 109 年

也有行文給13鄉鎮有關公園部分依然要確保一定要有

保險，所以說不是在芎林我們以外的公園就是鄉公所

管有的，所以阿彪鄉長他其實也有做保險。 

陳議員星宏： 

因時間關係，想請教教育局，我私下也有跟局長有

來做個溝通，我也希望說我們芎林真的是需要大家的
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協助，芎林也只有我一個議員，3月份到現在已經有大

概 8、9個月時間，我希望說能夠請各局處還有縣長能

夠協助芎林能夠快速的銜接上，我今天以上質詢就到

這邊，謝謝各位。 

 


